



XXXI JORNADAS NACIONALES DE CARTELES

Carteles: movimiento de Escuela

Sábado 24 de septiembre de 2022 en La Plata

Cartel: En un cartel político

Cartelizantes: Ignacio Busquets, Mariana Calatroni, Silvana Facciuto, Valeria Gabrieloni, Miguel López, Hugo G. Ocaña, Marina Posata, más-uno: Mauricio Tarrab

Rasgo: Transformación en la demanda actual en adolescentes con consumo de sustancias: orientaciones políticas

Orientaciones políticas lacanianas para estrategias actuales con adolescentes que presentan consumo problemático

Hugo Gabriel Ocaña

En el Centro Preventivo Asistencial en Adicciones se encuentran discursos de distintas profesiones bajo la órbita de lo que entiende como “salud mental”. Existe un marco estipulado en el cual habitan leyes constitucionales y las del “saber hacer” propias de cada disciplina. Dichas leyes y saberes comprenden un universal, un “para todos por igual”.

Ahora bien, el psicoanálisis lacaniano se dirige al particular y en éste, a lo singular y subjetivo. En el cartel pudimos apreciar cómo *lo que no se sabe* del psicoanálisis es lo que

debiera comandar y direccionarnos, más allá de las construcciones de conocimiento conocidas.

Solo, en un cartel, con los otros

Mauricio Tarrab¹ nos acerca un escrito denominado “Solo, con los otros”. En éste, refiere:

“Si tenemos en cuenta lo real en la política del psicoanálisis, en la política lacaniana del psicoanálisis, no es tan fácil decir que tenemos una orientación y que la seguimos.” (Tarrab, 2021. p.3)

El autor indica una parte del seminario de La angustia de Jaques Lacan, donde el analista sería quien haya podido reintegrar su deseo en ese a irreductible que lo causa, es decir, que haya consentido en reunir su deseo y su causa.

Lo anteriormente descrito, me hace pensar en la posición del analista en las instituciones y en el deseo del analista. Percibo en dichos conceptos un esfuerzo político y poético de un analista en la órbita de la salud pública.

Encuentro en el trabajo de Anibal Leserre², el “Deseo del analista como horizonte”, cómo la posición del analista en la práctica institucional tendrá que ver con ocupar un lugar que circunscriba un marco que permita un vacío y que, entonces así, se pueda operar en relación al deseo del analista.

Si bien puedo seguir esta orientación por lo real, también se me presenta la pregunta de si el psicoanálisis debiera recurrir a algunas estrategias específicas a la hora de circunscribir demandas actuales en la clínica ambulatoria y con ciertos adolescentes.

Jaques Lacan en la “Dirección de la cura y sus principios de poder”³ da cuenta de cómo el analista es más libre en su táctica y estrategia pero no lo es con respecto a su política.

Puedo suponer, en la actualidad, y en relación a ciertos rasgos de ciertos adolescentes de esta época, algún “cinturar” del analista y en orden estratégico a la hora de hacer jugar su x en la denominada posición del analista. Esto es, jugar su partida caso a caso y siendo

¹ Tarrab, M. (2021). *Sólo, con los otros*. Intervención en el Seminario de textos políticos de la NEL: Una orientación múltiples consentimientos, mayo 15 de 2021.

² Leserre, A. (2005). *El deseo del analista, una cuestión de horizonte*. Buenos Aires, Argentina: Instituto Clínico de Buenos Aires.

³ Lacan, J. (2008). *Escritos, Libro 2*. Buenos Aires, Argentina: Siglo veintiuno.

cauteloso en relación a la hipótesis de propiciar un marco que circunscriba un vacío para operar desde allí.

¿Puede pensarse a la posición del analista, en términos tácticos, ubicándose en el eje imaginario a--- a', o en circunstancias como A (tesoro de significantes) para propiciar ciertos primeros movimientos del otro lado del tablero?